
第 5 回(8 月度)菩提寺まちづくり協議会合同役員会議 

議 事 録 

 

 

日時 

令和６年(2024) 8 月 7 日（水） 19:30～ 

 

場所 

菩提寺まちづくりセンター 中会議室 2 

 

参加者 

菩提寺区            ：    区長  副区長 

北山台区            ：    区長  自治会副会長 

三上台区            ：  区長  自治会長 

みどりの村区       ：  区長  自治会長 

イワタニランド区  ：    区長  自治会長代表 

近江台区            ：    区長  自治会長 

サイドタウン区     ：    区長  自治会長 

菩提寺まち協       ：  会長  副会長  会計  事務局長  監事 

福祉安全委員長  文化芸術委員長 

地域活性化委員長   子ども育成委員長 

地域支え合い推進員  こども居場所づくり担当 

 

 

 

 

次第 

1. 会長報告 

2. 子ども居場所事業 PJ 中間報告 

3. 7 区および自治会からの連絡事項・課題・提案 

4. 4 委員会報告 

5. プロジェクト報告 

6. 会計報告 

7. その他 

8. 監査総評 

 

 

 

 

 

 



議長（森本副会長）出席者が全員であり会議の成立を宣言する。 

 

 

 

会長報告 

 

報告事項 

１． 滋賀地域交通ワークショップ 

都市政策課より案内がありました。湖南市からの参加者が少ないとのことで、参加

依頼があり、区長及び移動支援ＰＴへ参加をお願いしました。各区役員の方で興味

をおもちの方への案内をお願いします 

8/31 開催のワークショップです。10 名程度のグループワークに長島会長・森本

副会長が参加予定。菩提寺地域の交通に反映できるよう他にも参加を求めます。別

紙チラシの QR コードから申し込みをお願いします。  （末尾にチラシを添付） 

２． 防災フェスタ 

本日、9月14日開催の防災フェスタ案内ビラの各戸配布を区長にお願いしました。

甲西北中学校のボランティア部の生徒が自主制作模型等を使い、防災意識の大切さ

を展示します。是非、皆さん、参加してください 

  まちづくりフェスタにおいて自主製作模型を展示する。 

 

 

 

 甲西北中学校 湯室コーディネーター報告 

 

１.  防災フェスタ 

  会長報告に対し補足説明 

   ・龍谷大学内 NPO 法人の協力をいただき事業を行う。 

   ・ワークショップを通して「地域と繋がる防災フェスタ」にしたい。 

2.  子ども居場所事業プロジェクト 

  本日で全 20 回中 9 回となり中間報告をおこないたい。 

   ・現在のべ 120 名の参加 

   ・約半数が弁当持参 

   ・自習スペースと考えていたが若干騒がしいため中学生の参加は開設当初のみ 

   ・地域ボランティアスタッフの理解に感謝 

 

 

 

菩提寺区 

 

8/10(土)  菩提寺ふるさと夏祭り 17 時～20 時 30 分 



8/15(木)   盆供養祭(墓地公園) 

8/31(土)  第 2 回ふるさと防災チーム会議を開催予定（防災訓練：9/29） 

 

   ・8/15 戦没者慰霊祭 区内４カ寺の住職による法要 

     当日のセンター利用ほぼないので駐車スペースはあります（センター長） 

  Q 地蔵盆のようなないようですか（サイドタウン区長） 

  A 戦没者など先祖さんの慰霊を目的としたものです（菩提寺副区長） 

 

 

 

北山台 

 

＜活動実績＞ 

７月１４日 AM：河川愛護清掃 

        大谷川の清掃を自治会にて実施。小雨の天候であったが、猛暑でなか

ったので熱中症の心配はなく作業を終えることができた。 

      PM：北山台まつり実行委員会（第３回） 

         ８/１７開催に向け、準備（自治会の模擬店１０品目・キッチンカー

２台、販売店１店の運営、運用プログラム・会場設営、役割など）を

打合せする。 

７月２８日 北山台まつり実行委員会（第４回）役員会議 

８月 ４日 ブロック長会議＋北山台まつり実行委員会（第５回） 

      北山台まつりの模擬店・設営に関して最終打合せを行う 

＜活動予定＞ 

８月１１日、１６日 まつりの会場設営 

８月１７日 北山台まつり（開催日 １７時～２１時）  （雨天時は翌日） 

８月１９日 設営の撤去作業 

８月２５日 AM ふるさと防災会議 

PM 役員会議 

９月 １日 ブロック長会議 

 

   ・河川愛護清掃 1 丁目から大谷川の清掃を自治会で行った。 

・北山台まつり 2 週間に 1 度のペースで実行委員会を行った。 

 

 

 

三上台 

 

  ・7/27 に夏まつりを実施した 問題点はなかった（三上台自治会長） 

  （区長補足報告） 

・コロナが明けたことでラジオ体操を行う 7/23～26 8/27～30 



・毎回 20 名程度の参加で子どもの参加者には飴のつかみ取りを行い好評である 

・三上台区の居場所づくり活動は 8/4 に水遊び(水鉄砲)12 名程度の参加 

 

 

 

みどりの村 

 

1) 夏祭り 

（日時）8 月 31 日(土) 17：00～20：30 

（場所）みどりの村区中央公園 

（ステージ発表）和太鼓、吹奏楽、ダンス、吹奏楽、バンド他江州音頭 

（模擬店）焼きそば、綿菓子、フランクフルト、生ビール等 

※近隣区の方には往来等でご迷惑おかけすると思いますが、ご協力をよろしく

お願いします。 

2) 敬老会 

（日時）9 月 16 日(月祝) 10：00～14：00 

（内容）わいわい楽団、会食、米寿の方紹介、カラオケ等 

（対象者）７０歳以上 ※2024 年 8 月 31 日時点、約５００名に案内を発送 

 

   Q 三上台のかき氷機は借りることができますか（みどりの村区長） 

   A 長らく使用していないが貸すことは可能です（三上台区長） 

 

 

 

イワタニランド 

 

   ・9/15 に秋まつりを開催します 

   ・実行委員会方式で進めています（6 名） 

 

 

 

近江台 

 

・７月２０日（土） 定例自治会役員会議及び、近江台地区の防災チームとの合同会議

（今年度９月２９日 AM８時～ 防災訓練内容の確認決定 

７月７日（日）の草刈り、次回の草刈りへの反省と確認 

近江台地区の敬老お祝いの内容の確認、制定 

 

・お盆期間中の帰省を考慮し公園隣接の遊歩道に駐車場を準備した 

・利用者には駐車票を発行します（近江台区長） 



Q 取り締まりは厳しいのですか（議長） 

A 甲賀警察から連絡がありました（近江台区長） 

 

 

 

ハイウエイサイドタウン 

 

＜活動実績＞ 

７月１２日、１９日 役員会議を開催、班長会議を開催  

７月１４日 消化栓の放水訓練 

・当日は小雨でしたが、当区で２箇所の消化栓から放水訓練を湖南消防団の皆様の 

 ご指導の元実施、自治会員の皆様に放水の実体験を経験して頂きました。 

 （１０月に１箇所訓練の予定） 

 

 

 

 

  

  

 

 

７月２４日 防災会議 防災士の方と情報共有 

 ７月２７日 菩提寺北小学校で花火大会を開催 

・菩提寺北小学校で夏の花火大会を近江台、イワタニランドの協賛を頂き３区参加の 

花火大会を開催し、約４７０名の方に参加頂き夏の良き催し物が開催できました。 

 

＜今後の活動予定＞ 

 ８月 ９日、２３日 役員会議を開催、班長会議を開催   

８月１２日〜１６日 ラジオ体操（地域の皆様の健康増進）   

 

 

 

 

 

 

 

＜企画推進中＞ 

 ９月 ８日 半期会計監査に向け準備 

 ９月２９日 湖南市一斉防災訓練 

・湖南市一斉防災訓に合わせて、当区の自治会全世帯対象に大規模地震発生を想定して 

安否確認訓練を実施予定、訓練内容を検討中 

＜その他＞ 



  防犯カメラ設置に向け、接続環境のテスト実施 

 

   区長補足説明 

 ・防犯カメラ 4 か所のトンネルに設置予定 

 ・障害物がなければ Wi-Fi 中継接続で相当な距離が繋がることがわかった 

 

 

  

福祉・安全委員会 

 

【報告事項】 

１．子ども食堂の運営 

① 第 74 回菩提寺「すくすく食堂」の開催（7 月 20 日(土)） 

・参加者 124 人（子ども 88 人 大人 36 人） 

・参加費 23,200 円（子ども 100 円 大人 300 円） 

・メニュー：ミートソースとスパゲッティ 

・遊びと学び”：スライムづくり  

② 第 75 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（8 月 17 日(土) ） 

・メニュー：夏カレー 

・遊びと学び”：水鉄砲づくり  

③ 第 76 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（9 月 21 日(土) ） 

２．地域支えあい推進事業 

【７月度の活動報告】 

① 「にじいろの輪」定例会…７/２(火) 

②  妊娠・出産・子育て連帯会議出席・・・７/１６（火） 

③  福祉・安全委員会・・７/１６(火) 

④  支えあい推進員ミーティング・・・７/1７(水) 

⑤  こども服譲渡会・・・７/１９（金）・２０（土）・２１（日） 

   → 一週間延長（まちづくりセンターロビーにて） 

⑥  健康ポイント事業（健康政策課）広報・・・譲渡会・すくすく食堂開催時 

⑦  菩提寺・菩提寺北民生委員定例会会議・・７/２３(火)・２４（水） 

→「にじいろの輪」の活動広報   

⑧  まちづくり連絡会議・・・７/２２（月） 

→ 地域支えあい推進事業の進め方について 

⑨  めぐるくんバスツアー石部方面・・・７/２４（水）、２６（金）に実施 

⑩  すくすく会議・・・７/２６（金）19 時～開催 

→ 移動支援の方向性について 

次回プロジェクト開催は 8 月 10 日（13 時 30 分～）を予定 

→ 区・自治会および団体・組織の動きを紹介 

⑪  生活支援コーディネーター養成オンライン研修参加・・・７/３１（水） 

【８月活動予定】 

① にじいろの輪定例会・・・８/８（木） 



② にじいろの輪  新規希望者聞取り訪問・・・８/５（月） 

③ 支えあい推進員会議・・・８/２１（水） 

④ フレイル予防講座（１０/２４）行程及びチラシ作成 

⑤ カフェでの月１開催ワークショップ開始にむけての取組み開始 

⑥ 各区百歳体操訪問・取材→フレイル講座・体力測定会の広報にむけて 

⑦ すくすくカフェ参加・・・１６（金）・３０（金） 

⑧ 支えあい新聞作成・・・9 月に回覧予定 

 

・譲渡会を回覧したが周知不足を感じ延長した【周知方法を再考】 

・バスツアーは甲西経由の乗り継ぎを行った【好評】 

    Q 9/29 総合防災訓練では無線による情報伝達訓練ですか（長島議長） 

    A その予定です（浅井長委員長） 

    Q 8/10 移動支援会議はどこで行いますか（サイドタウン区長） 

    A 菩提寺まちづくりセンターです（浅井長委員長） 

 

 

 

文化芸術委員会 

  

報告事項 

 １，歴史の小径整備作業 

   ７月２０日（土）９：００～ 

   今回は多宝塔の周りの草刈りをした。 

２，文化芸術委員会・資料室運営協議会定例会 

日時：  2024 年 7 月 20 日（土）14：00～1６：30 

場所：  菩提寺まちづくりセンター  

１）歴史講座について 

  第１８回目の歴史講座開催 

   ７月２７日（土）１３：３０～に実施。多目的ホールにて 

講師：小谷 徳彦（甲賀市教育委員会 歴史文化財課 埋蔵文化財係） 

講演テーマ：百花繚乱～古瓦が語る歴史～ 

今回の参加者は２６名 

２）菩提寺音楽フェスタの開催 

  ９月１５日（日）１３：００開場 １３：３０開演 

  文化芸術委員会が担当して実施する。次回打ち合わせ ８月２０日１４：００ 

  この音楽フェスタのチラシの回覧を自治会でお願いしたい。 

３）その他 

  ・歴史の小径整備日程の一部を変更した。（９月のみ）地権者に連絡をした。 

  ・まちづくりフェスタ２０２４の開催にあたり、展示部門の作品募集案内のチラシ

を自治会でお願いしたい。 

  ・まちづくりフェスタの実施計画について、８月２０日（火）１９：３０～説明会

を実施予定  



４）今後の予定 

① ８月２４日（土） ９：００～歴史の小径の整備作業（雨天中止） 

  ② ８月２４日（土）１４：００～文化芸術委員会定例会 

 

Q 歴史講座の参加者は想定していた数ですか（議長） 

A 多い時は 40 名ほど少ない時は 20 名ほどで想定内です（田中委員長） 

意見 多くの方が来場してもらえるように工夫をしてください（議長） 

 

 

 

地域活性化委員会 

 

1. 竹林整備 

７月 28 日（日）朝８時～９時 30 分迄竹林周辺の草刈りを行いました。 

菩提寺きずな会 13 名、まち協から長島会長他委員会のメンバー3 名で実施しま 

した。今年は雨も多く草もかなり伸びていて作業は大変でした。 

2. カブトムシの育成 

順調に育っています。7 月 27 日現在、センターで 14 セット 7000 円 

7 月 27 日、三上台の祭り（青山、井上で 3 セット、1500 円）合計 8500 円です。

また、各区の夏祭りにお邪魔して販売に行きますので、よろしくお願いします。 

菩提寺区 8 月 10 日 16 時～ 

北山台区 8 月 17 日  

みどりの村区 8 月 31 日 

最終のみどりの村区に併せて成虫になるように調整する。 

3. センターで大豆の販売開始 

味噌づくりの大豆を低温倉庫で保管していましたが、販売する事にしました。 

７月８日～センターで販売しています。菩提寺産で、品種はフクユタカです。 

一袋１７０g 前後入って１００円で販売しています。皆さん良かったら購入して

ください。なくなり次第終了です。 

4. 味噌作りプロジェクト 

８月 18 日朝 9 時～反省会と来期に向けての打合せを行う予定をしています。 

９月には今期の募集も行なう予定をしています。 

(資料提出漏れ) 

5. まちづくりフェスタ 

   ・今年も模擬店担当をします 

   ・昨年の参加者にはほぼ連絡済みで 8 月中旬に意向を確認の予定 

 

 

 

子ども育成委員会 

 



1. 次回あいさつ運動は、9/2(月)  

2. 夜間巡回   8/3(土)中止しました 

3. 青少年育成市民会議関連 

中学生広場「私の思い 2024」 和邇文化センター  

8/24(土) １名参加予定 

4. ハリキリンピック計画 

開催日時   10 月 20 日（日）  13 時 ～ 16 時 

場所     まちづくりセンター 多目的ホール 

対象     未就学児から小学生（低学年と未就学児は保護者同伴） 

内容    ・新聞紙エアドーム 作る！協力！みんなで元気いっぱい遊ぼう！ 

・健康政策課、ベジチェックのコーナーの参加 

参加賞    文具、スポーツドリンク（熱中症対策）  

申込み    要（基本）当日参加も可能 

試作日    10 月 5 日（土）  10 時～ 

協力     サポーター、甲西北中ボランティア部、依頼予定 

☆新聞紙エアドーム☆ 

新聞紙をセロハンテープで貼り、扇風機を使って膨らませる巨大なエアドーム 

みんなで作って、膨らませて、中で遊んで、最後にはびりびり破って、後片付け  

※ 古新聞 古紙回収に出すものがあれば、収集に協力をお願いします 

 

5. 子育てサロン 

名称 「すくすくさろん チルり」 ※「chill」チルとは、くつろぐ・まったり 

過ごすという意味  チルスポット（ゆったりと過ごすことができる場所） 

開催日時   9/27（金）～ 最終金曜日(予定) 10:00～12:00 

9/27,  10/25,  11/29,  12/20,  1/31,  2/28,  3/28 予約済 

場所     まちづくりセンター 子どもの部屋 

対象     菩提寺地域在住の未就園児の親子（母、父、祖父母） 

育児休暇中の方、妊婦の方 

趣旨     低年齢での入園が増加している中、参加者は 0 歳児や 1 歳児が中

心と予想されるので、保護者同士の交流や情報交換、ほっこりでき

る場所にしていきたい。 こどもが遊べる場というよりは、子育て

の息抜きや友だちづくりの場 

 

・新聞紙エアドーム用の新聞紙はセンターまでお願いします 

・菩提寺区所有の工業用扇風機をお借りしたい（粟津委員会担当役員）➡ OK 

Q ちるりの周知方法はどのようにするのか（長島会長） 

A 民生児童委員と主任児童委員の赤ちゃん訪問などの情報をもとにピンポイン

トでポスティングを行います（大黒委員長） 

 

 

 

移動支援プロジェクト報告 



 

・移動支援プロジェクト会議は 8/10 13 時～ 参加してください（森本 PJ リーダー） 

・長島会長と竜王町へ視察 次回合同役員会にて発表の予定（森本 PJ リーダー） 

 

 

 

会計報告 

 

特になし 

 

 

 

その他 

 

 ・8/18 13 時～14 時半 まちづくりセンターでタウンミーティングがあります 

 内容は庁舎整備 是非とも参加をお願いします（森本副会長） 

 ・センター監査はどうするのか（廣嶋監査） ➡ 上下の半期ごと（センター） 

  

 

協議会の事業案内が住民に伝わりにくい現状について 

 

 ・自治会役員から住民への情報提供をお願いしたい（長島会長） 

 ・自治会の事業案内も同様であることから方策を考えたい（森本区長） 

 ・自治会ニュースで案内をされたことで参加が増えた事例があった（粟津事務局長） 

 ・媒体の問題ではなく組織として動くことが必要（湯淺区長） 

 ・民生委員による対象者への戸別配布で大量参加があった（湯淺区長） 

 ・開催直前に LINE グループに載せると若年層に反応がある（森本区長） 

 ・行政からの回覧とは別に回覧をすることで目にとまる（長島会長） 

 ・ゴミステーションに掲示することで草刈り参加が増えた（岡田区長） 

 

 自治会では役員の負担軽減を考えている状況も踏まえ、菩提寺まちづくり協議会とし

ては活動内容を含め次年度以降の方針を決めるべきである。またその時期が来ていると

考える。各事業がほぼ終了している 4Q は時間的余裕があることもあり合同役員会でじ

っくりと考えてもらいたい。（廣嶋監事） 

 菩提寺まちづくり協議会としての件は後日に持ち越したいと思う。本日の会議は終了

します。（議長） 

以上    

 

 

会長署名 


